

El PP propone crear precios mínimos para los productos agrícolas

LA VERDAD MURCIA

La eurodiputada del Partido Popular Cristina Gutiérrez-Cortines destacó ayer la necesidad de crear unos precios mínimos para los productos agrícolas, tras lo que afirmó que su partido «lo va a intentar» y que ese será su «principal objetivo».

La eurodiputada, que se reunió ayer con representantes de Asaja-Murcia, UPA, COAG, Fecoaam y Fecamur para analizar la situación del sector agroalimentario, señaló que Francia ya ha llevado a cabo esta iniciativa y que su partido pedirá al Gobierno de la Nación «que se responsabilice y también inicie esta política».

«Ahora, ante la presidencia española de la UE demandamos un gesto, una estrategia continua y permanente para buscar socios de otros países que estén en la misma situación para crear una mayoría y crear un baremo mínimo de precios», señaló Gutiérrez-Cortines.

Gutiérrez Cortines indicó, además, que el ministro de Asuntos Exteriores «ya ha mostrado una voluntad de dar preferencia al Proceso de Barcelona en la presidencia española de la UE, que supone una liberalización de la venta de los productos agrarios».

La venta de coches crece un 14% con las ayudas del Gobierno

LA VERDAD MURCIA

El Plan 2000E de ayudas a la adquisición de vehículos continúa tirando de las ventas en el canal de particulares, al que atienden directamente los concesionarios murcianos. En la primera semana de julio ha habido un 14,3% más de matriculaciones respecto al mismo periodo del año pasado, según los datos aportados por la Federación de Asociaciones de Concesionarios de Automoción (Faconauto).

Todas las comunidades autónomas, salvo dos -Cataluña y Canarias-, están en cifras positivas. Destaca, sin embargo, el comportamiento de Navarra, que crece un 115,2%; de Aragón, que lo hace un 52,4%; y de Galicia, donde las matriculaciones han subido un 48%.

Por otro lado, otros dos de los grandes mercados nacionales, como son el valenciano y el andaluz, afianzan sus crecimientos, con un 31,7% y un 8,3%, respectivamente. La Comunidad de Madrid y La Rioja, las dos únicas comunidades que no se han unido al Plan 2000E, también crecen.

La tasa interanual del IPC marca otro mínimo histórico y mantiene el temor al fantasma de la deflación

Los sindicatos advierten del peligro de ligar la subida de los salarios al Índice de Precios al Consumo en los convenios

LA VERDAD MURCIA

El abaratamiento del petróleo y de los alimentos han hundido la inflación, que cae en junio un 1% interanual hasta su mínimo histórico. El Gobierno prevé tasas negativas en el comportamiento de los precios hasta el otoño, y los sindicatos han advertido del peligro de ligar los salarios al IPC en la negociación de los convenios colectivos. No obstante, los precios han subido cuatro décimas respecto a mayo, con lo que la última caída en tasa mensual se produjo el pasado enero y desde entonces se han mantenido o han subido, lo que aleja la posibilidad de que en España se produzca deflación, según los cálculos de los expertos.

En la Región, las cifras ofrecen aún peor diagnóstico. El Índice de Precios de Consumo subió en Murcia un 0,4% en junio, pero la tasa interanual ha descendido un 1,3%, por encima de la media española según los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) hechos públicos ayer. La inflación regional se situó en junio en el -1,3 por ciento, con lo que son ya cuatro los meses consecutivos con tasa negativa, tanto la media nacional como en la Región.

De esta forma, la inflación interanual alcanzó en junio un nuevo

mínimo histórico, tras encadenar su undécimo descenso consecutivo. En concreto, desde 1961, año en el que se inicia la serie histórica del IPC, nunca se había experimentado una tasa interanual tan negativa de crecimiento de los precios.

A pesar de que los sindicatos y varias patronales alertaron ayer sobre la posibilidad de entrar en un periodo de deflación, la Confederación Española de Organizacio-

nes Empresariales lo descartó, ya que considera que «no existe una caída generalizada de los precios».

El secretario de Estado de Economía, José Manuel Campa, aseguró que el ritmo de descenso de la inflación se está moderando, aunque los precios seguirán descendiendo todavía durante «unos pocos meses más» por la evolución de los precios del petróleo y regresarán a tasas positivas en otoño.

VALORACIONES

CÁMARA DE COMERCIO

«Continuará la tendencia de precios negativos»

La Cámara de Comercio atribuyó ayer el descenso de la tasa interanual del IPC al «débil» consumo y a la diferencia de precio alcanzado por el petróleo en el horizonte interanual, junto con el mantenimiento de la debilidad de la demanda interna propia de la situación de crisis económica generalizada». La patronal prevé que en los próximos meses continúe la tendencia de precios negativos.

CROEM

«Sería grave entrar en una espiral deflacionaria»

La patronal Croem destacó que siguen cumpliéndose las previsiones de inflación, que previsiblemente se mantendrán los próximos meses, lo que es «muy positivo» para familias y empresas, aunque alertó de la «gravedad que entrañaría entrar en una espiral deflacionaria». Para Croem, se detecta un aumento de precios del 0,4% tanto en Murcia como a nivel nacional. «Queda patente la negativa incidencia de la subida de impuestos orquestada por el Gobierno nacional».

IU

«Los datos no indican expectativas de mejora»

El responsable de Economía de IU en la Región, Cayetano Jaime Moltó, aseguró ayer que el dato del IPC es un reflejo de las «injustas» medidas fiscales adoptadas por el Gobierno central. «La inflación no indica expectativas de mejora para salir de la crisis económica, porque denota una clara imagen de estancamiento en los productos alimentarios y la agricultura, y poco dinamismo en el sector servicios». Para Jaime Moltó, las medidas fiscales «son profundamente injustas, ya que representan una fiscalidad indirecta y gravan, en mayor medida, a las rentas más bajas».

UGT

«El deterioro del consumo lastra la recuperación»

El sindicato UGT abogó ayer por generar empleo y cambiar el modelo salarial que, a su juicio, «ha supuesto una reducción de la renta disponible de los hogares» para reactivar el consumo y afrontar el «escenario deflacionista» que refleja el descenso del 1,3% de la tasa interanual del IPC. Según el sindicato, «la contracción del empleo y del poder adquisitivo de las familias está deteriorando el consumo», lo que «está lastrando la capacidad de recuperación».

CC OO

«Se acerca peligrosamente la deflación»

Comisiones Obreras (CC OO) de la Región de Murcia advirtió ayer que la recesión del consumo se acerca «peligrosamente a una situación de deflación» y señaló que el retraimiento del consumo está en el origen del descenso de precios. El sindicato considera que el dato «denota el retraimiento del consumo en amplios sectores de la población, aquellos que están siendo golpeados directamente por la crisis». Comisiones Obreras resaltó el aumento medio pactado en convenios ha sido de apenas 0,68 décimas por encima del IPC previsto.

Un estudio señala que Bancaja y CAM están por debajo de la media en fines sociales

LA VERDAD MURCIA

Un estudio realizado por Consumer Eroski pone de manifiesto que las cajas valencianas Bancaja y Caja Mediterráneo (CAM) están por debajo del porcentaje medio (26%) que dedican de sus beneficios veintinueve entidades financieras para la obra social.

El estudio indica que Bancaja dedica un 22,8% (84 millones de euros) de sus beneficios para Obra Social mientras que Caja Mediterráneo, con 49 millones de euros, no supera el 12,7%. Otro de los datos indica que la CAM destina una mayor proporción (37%) de su presupuesto social para iniciativas sociales y sanitarias y Bancaja incide en las iniciativas culturales (40,8%).

Caja Mediterráneo puntualizó ayer que ha destinado durante los años 2007 y 2008 un porcentaje del 23,06% de sus beneficios a sus actividades de Obra Social. Caja Mediterráneo dedicó en 2008 un presupuesto de 66,1 millones de euros en Obra Social, con más de 5 millones de personas como beneficiarias de sus actuaciones. En 2009, la entidad incrementará su dotación un 7%, con lo que superará los 70 millones de euros.

UCE denuncia que el modelo de nuevo contrato de energía eléctrica es «ilegible y no informa»

LA VERDAD MURCIA

La Unión de Consumidores de Murcia ha denunciado que el modelo de contrato que las compañías eléctricas envían a sus clientes sin derecho a acogerse a la tarifa de último recurso es «ilegible e incomprensible para el consumidor medio, por lo que vamos a exigir a la Dirección General de Consumo que ordene su retirada inmediata».

El modelo de documento denunciado por UCE Murcia se envía a los clientes para que conozcan las condiciones de su nuevo contrato, «pero en realidad la letra está a un cuerpo tan pequeño y el lenguaje empleado es tan técnico que a cualquier ciudadano le va a resultar ilegible».

El presidente de los consumidores murcianos, Pedro Valera, asegura que el documento, que «tiene valor contractual para el cliente, más que informar, desinforma. Hemos recibido decenas de quejas por este motivo, así que exigimos a la compañía que aclare las cuestiones básicas y ofrezca al menos un teléfono de información».